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24日，本报推出《八旬老母照顾瘫痪儿子，又收养一弃婴》报道，文章见报后，不少的读者或打

来热线电话，或前往医院看望老人和婴儿，用各种方式表达自己的关心，同时收养婴儿的老太太也

被大家尊称为“最美的母亲”。当地民政部门也多次前往医院，看望和了解老人及婴儿的情况。昨

日，记者从省民政厅得到反馈，民政部门一直在关爱他们，并将一如既往地负责婴儿进一步治疗费

用。令无数读者担忧的婴儿心脏病手术费用问题，得到了圆满的解决。

八旬老人照顾儿子，收养弃婴的报道见报后，首

先在阜阳当地的网络论坛引起热议。很多网友为老

人无私的“大爱”所感动，“人间有真情”、“感动中，伟

大无私的母爱”、“为新闻媒体在爱心传递过程中发挥

的作用赞一个”，网友们纷纷用这些温暖的字眼，表达

了自己对老太太的关心和钦佩。

更有网友发帖宣称：“这个洪素兰才是最伟大的，

虽然她已经80高龄，满脸皱纹的她是最美的母亲！”，

此观点引起了更多网友的共鸣，一时间，洪素兰老人被

网友们冠以了“最美母亲”的称号。

网友“雅风”一直关注着老人的情况，他是太和人，

基本上一有时间，就会赶到医院去看望老人的情况。

在《市场星报》对老人的事迹报道后，引起了很多好心

人和有关部门的关注，并解决了老人的很多实际困

难。“雅风”又一次以“这样的新闻工作者令人敬佩 ”为

题发帖，代表网友，对星报的媒体引导力表示了感谢。

网络热议:满脸皱纹的她是最美的母亲

文章见报后，安徽省民政厅也第一时间联系到

了记者，要了洪素兰老人的联系方式，并联系了当地

的民政部门，两天的时间内，太和县、阜阳市民政部门

的工作人员，多次来到了公安医院看望和了解老人的

相关情况。

昨天，省民政厅的工作人员向记者反馈，工作人员

介绍说，老人的小儿子是五保户，民政部门将会承担他

所有的治疗费用。

对于大家普遍关注的弃婴情况，工作人员则介

绍说，婴儿已送到公安医院进行救助。公安医院是民

政部门的合作医院，婴儿在这里的一切治疗费用，都

将由民政部门承担。孩子目前身体上的疾病，主要有

先天性心脏病和肠梗塞两种，目前，经过老人照顾，孩

子的肠梗塞情况已经有所好转。而先天性心脏病，由

于孩子年龄太小，暂时不方便接受手术治疗，相关部

门会等到孩子年龄略大一点，再带孩子前往合肥接受

手术治疗。

对于孩子的将来，民政部门的工作人员表示：等

到孩子的健康状况有所好转，会依法先将孩子送往当

地的福利院进行抚养，等待好心人的收养。“我们各级

民政部门一直在用心，孩子的情况，请大家放心！”在

采访的最后，民政的工作人员这样向记者说道。

安徽民政：“我们一直在用心，孩子请放心”

“她是最美的母亲”
八旬老太太收养弃婴引热议
民政部门表态请大家放心

与此同时，很多读者也打来星报的热线电话。

与网友们关注洪素兰老人的感动事迹不同，很多读

者们把关注的焦点，放在了被抛弃婴儿的身上。

市民黄先生的观点可以代表很多读者：“弃婴的

情况最令我揪心，老人家年纪已经大了，还能照顾婴

儿多久？小孩本来的身体状况就不好，还有心脏病，

不进一步治疗，孩子的将来怎么办？”

而孙女士则给出了较为专业的建议：“我查阅了

相关知识，先天性心脏病不算特别严重，一般来说，

只要足够重视，并能妥善治疗，大多数孩子都能像普

通人那样健康成长。而幽门梗阻有的是暂时性的，

有的也需手术治疗。像这个孩子的情况，应该先做

一次全面的检查，确定病情，再制订治疗方案。”

更有很多市民打来热线，要到了老人的地址和

联系方式，并表达出希望自己能奉献一份爱心的期

望。

读者关注：最揪心婴儿的健康状况
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8月25日上午8：08，合肥百货大楼52周

年庆典在门前广场隆重举行。共青团合肥

市委副书记王旻、百大集团董事长郑晓燕等

领导班子成员莅临庆典现场，消费者代表、

员工代表等百余人参加了本次活动。

经过52年的发展，合肥百货大楼依然屹

立在安徽商业最前沿，2010年，单店年销售

额已突破8亿元，根据庆典期间同比数据显

示，今年店庆同比销售增幅达50%以上，这

些骄人成绩的取得离不开广大消费者的支

持与厚爱。此次，百货大楼以简约而隆重的

升旗仪式来庆生，将节约的经费用于资助今

年考上大学的部分贫困学生，体现了该企业

强烈的社会责任意识。

捐资助学 关爱贫困大学生

2006年以来，合肥百大集团进一步提升

捐助形式，扩大捐助范围，全面启动“百年百

大，百所小学”援建工程，并设立教育基金，

争取每年援建一所百大小学，帮助跟过贫苦

地区的孩子和家庭。截至目前已援建了长

丰县百大杨庙希望小学、长丰县吴山镇百大

牌碑小学、蚌埠杏山小学、长丰百大志和小

学、芜湖百大盲童小学等五所小学，第六所

百大小学已基本确定，此外，其他教育方面

倦款已逾百万元。

每年高考结束，金榜题名时，常有寒门

学子亦喜亦忧，百大集团倡导困境中自强不

息的精神，为了实现他们的梦想，百大集团

经过多方渠道了解情况，并资助其中10名贫

困大学生每人2000元，希望他们能够布局贫

困，在逆境中成才。在活动现场，记者随机

采访了一位来自肥东的受助大学生了解到，

学生父母在家务农，收入微薄，仅靠哥哥在

外打工挣些学费，而她并没有因为这些而退

缩，今年以649分的优异成绩考上了南京大

学，并感谢社会各界人士给予的支持，进入

大学后一定会更加努力学习，回报社会。

聚是一团火 散是满天星

“我愿意成为一名光荣的志愿者。我承

诺：尽己所能，不计报酬，帮助他人，服务社

会……”。誓言铮铮，50百大青年志愿者在

这里庄严承诺，接过王旻授予的旗帜，此刻，

代表着合肥百大集团的满天星青年志愿者

服务团正式成立了。

据了解，合肥百大集团及成员企业一直

以来常年开展“学雷锋，献爱心”、“帮扶特困

学子捐助学”“文明交通劝导”、“探访福利

院”等系列志愿者服务活动，为推进企业及

社会青年住院服务事业的发展，百大集团率

先成立满天星青年志愿者服务团，聚是一团

火 散是满天星，志愿者全部来自集团本部

及各个成员企业员工，需要时他们将群星般

聚集在一起，为建设团结互助、平等友爱、共

同前进的美好社会贡献力量。倪路 文/图

心系社会 别样庆典
——记合肥百货大楼52周年庆典

淮北“东磁厂有毒废水直接排到河里”追踪

污染调查报告已上报
星报讯（记者 殷艳萍） 8月23日，本报报道了淮北东磁

电子有限公司直接排污到河沟，造成严重污染的情况。昨日下

午记者了解到，淮北市环保局已到污染现场调查，并形成调查

报告上报。

东磁电子有限公司成立以来，被村民反映一直直接排放有

毒废水到河沟里，严重危害当地的生态环境和村民的身心健

康。长期生活在有毒废水旁，当地老百姓苦不堪言，多次上访

无果。记者分别进行了两次调查，找到东磁厂有毒排污口，证

实村民反映属实。

本报报道后，引起了淮北市相关部门的重视。昨日，记者

再次联系到淮北市环保局，该局环境监察支队副支队长禹雷表

示，见到本报报道后，该局“认真对待，非常重视”，成立调查组

去现场调查，目前已形成调查报告。昨日下午这份报告上报。

“等市长批示后，再协调相关部门，着手准备对相阳沟和跃进河

进行治理。”禹雷说。

星报讯（记者 杨璨） 8月24日，本报报道了合肥市第45中

的“团队1元”，希望通过省红十字会，寻找一个需要捐助的朋友，

随后省红十字会委托本报记者完成孩子们的心愿。昨日，记者

“不辱使命”找到了家住合肥市当涂路的杨利（化名）。

杨利今年15岁，刚刚考上合肥市第十中学。这个暑假他整

天待在家里。因为在家里癌症晚期的妈妈，身体虚弱不堪需要

他照顾。父亲，因为生活不顺，已经在前几年抛下家人投河自尽

了。祸不单行，一直照顾着家庭的年迈的爷爷，前几天也出了车

祸。由于家庭的不幸遭遇，杨利沉默寡言，问他一句才答一句。

昨天，杨利所在的当涂路社区的工作人员看到本报的报道《初中

生创“团队1元”寻找捐助对象》，给本报打来了电话。

当记者将杨利的境况告诉“团队1元”基金的委托人贾星月

时，她表示杨利就是需要这笔钱的朋友，把钱捐给他是我们团队

的心愿，这样大家的爱心就能实实在在派上了用场。同时她表

示想尽快与杨利取得联系，将钱送给他，虽然钱不多，但也能解

燃眉之急，并希望与杨利交朋友，帮助他打开心扉。

《“团队1元”寻找捐助对象》追踪报道

“把钱捐给他是我们的心愿”


